
técnica, com ercial, viaria, en equi
pam ientos sociales, en cualificación 
profesional, etc., hay que decir que 
es insuficiente. Justam ente  aquí es 
necesario d enunciar que el Fondo de 
C om pensación In terterrito rial se 
está aplicando  in justam ente ya que 
no se está llevando a cabo un trasva
se financiero de las econom ías más 
ricas a las pobres -co m o  la nuestra -, 
sino que a veces se llevan más a 
aquéllas, ahondando  aún  m ás el es
calón que nos separa.

P.: ¿En qué m edida afecta el paro 
juvenil a su com unidad  autónom a?

R.: M ás gravem ente que en otras, 
por la peor dotación social y la infe
rior cualificación profesional m edia 
de nuestros jóvenes. Este es el p ro 
b lem a m ás doloroso de España: la 
frustración de las capacidades e ilu
siones de los jóvenes, que no pueden 
sostenerse y p reparar un hogar fam i
liar ni tener la ilusión de integrarse 
solidariam ente en la configuración 
de la sociedad. La delincuencia y la 
em igración no son la alternativa a 
esta situación, com o piensan algu
nos, sino su consecuencia.

AG RICULTURA Y CEE

P.: A nte la actual situación de Es
paña y su próxim a incorporación a 
las C om unidades Europeas. ¿Cuáles 
serán, a su ju icio , las repercusiones 
más notables de la en trada en la CEE 
para su com unidad  au tónom a?

R.: Esto tendría  que explicarlo «in
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extenso» ese buen  político  que es 
M anuel M arín , pero bástem e con se
ña la r que el vino, p rincipal recurso 
de nuestra econom ía, en tró  en las 
negociaciones en la ú ltim a ronda, y 
en su post-ronda forzada por F ran 
cia, cuando ya no ten íam os cartas 
para  presionar las bazas co m u n ita 
rias.

Si el reto de la CEE va a resid ir en 
la capacidad de respuesta de las ins
tituciones y de los em presarios cas- 
tellano-m anchegos, es evidente que 
hará falta un esfuerzo suplem entario  
para dotarnos de los m edios que p a 
lien el gran desequilibrio  que tene
mos frente a otras com unidades a u 
tónom as. De entrada, habría  que 
con tra ta r a un equipo de expertos en 
derecho com unitario  y en la m ecáni
ca económ ica y burocrática  de la 
CEE para  dirigir la po lítica  de la 
Ju n ta  y llevar a cabo un program a de 
asesoram iento y divulgación, en co
nexión con la CEO E, C ám aras de 
Com ercio, D iputaciones, etc. En 
cuanto  al acceso de Castilla-La 
M ancha al fondo de desarrollo  re
gional, «FE D E R », siem pre es positi
vo ejercitar los derechos y m ecanis
m os a los que se tiene acceso.

P.: Siendo el vino, com o usted ha 
señalado, el p rincipal recurso de la 
econom ía de su com unidad , ¿consi
dera aceptable el plan de reconver
sión del viñedo propuesto  po r la 
Ju n ta  de C om unidades de C astilla- 
La M ancha?

R.: La respuesta la está dando por 
m í el colectivo de afectados. Por otra 
parte  hay una  desconexión total en 
tre lo que ofrece la Ju n ta  y lo que 
puede obtenerse de la CEE.

P.: Para conclu ir, defina las ex
pectativas específicas para  el sector 
vitiv in ícola de su región que p lan tea 
el acceso a la CEE.

R.: Con palabras del hom bre del 
tiem po... ¡densos nubarrones se c ier
nen...! Perjudicam os a socios más 
antiguos. N o hay adecuación can ti
dad-calidad en nuestros productos y, 
sobre todo, en com ercialización es
tam os en m antillas. Pero tengo la es
peranza de que los buenos profesio
nales de la elaboración de vinos ga
nen la partida a los sim ples p roduc
tores de kilos de uva. El problem a 
está en qué se hace con el exceso de 
vino m ediocre, y ah í debe jugarse la 
carta de los derivados, porque la a l
ternativa a la vid es difícil y, si escu
cham os a la Ju n ta , es una  qu im era 
que em pieza po r contradecir la po lí
tica  de aguas del G obierno. Es la 
cuad ra tu ra  del círculo. ¿Qué hay 
que sem brar? ¿Rosas para  las p róx i
m as elecciones?
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